

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Notas de actualidad

Continúan siendo el problema de Marruecos y la actuación de don Dámaso Berenguer los temas de actualidad sobre los cuales giran todas las conversaciones de nuestros hombres públicos y de cuantas personas se interesan por el porvenir de la nación.

Dícese en los círculos de Madrid que el Gobierno abriga el pensamiento de apresurar la aprobación de los Presupuestos, con objeto de poder cerrar las Cortes enseguida.

Italia, representada por su ministro de Estado, señor Schanzer, ha solicitado en Londres, de Lord Balfour, y luego en París, de M. Poincaré, ser admitida en la Conferencia anglo-franco-española acerca del estatuto de Tánger. Funda su pretensión en el derecho que cree tener a intervenir en cuantos asuntos se ventilen relacionados con el Mediterráneo.

Aunque se ha dicho que Francia e Inglaterra se oponen al deseo de Italia, tanto la prensa inglesa como la francesa, especialmente esta última, tiene buen cuidado en acentuar que España es la más opuesta al anhelo italiano. Y si no fuera un exceso de suspicacia, nos aventuraríamos a sospechar que ese novísimo gesto de nuestra hermana Italia puede haberse sugerido, con el objeto de dificultar nuestras pretensiones, pues no es necesario cansarse en demostrar que los acuerdos se complican cuando aumentan los litigantes. Ese prurito de la prensa francesa en eludir parte de la responsabilidad en la admisión o no admisión de la referida Potencia en las deliberaciones, algo significa; por lo menos, retraso de la referida Conferencia. Si no es más que el retraso, lo creemos, en vez de perjudicial, convenientísimo, porque nuestros políticos han enlodado tanto el presente momento, que ya no es en ese, sino en cualquiera Conferencia internacional haríamos un papel bochoroso, falto de autoridad y de prestigio.

Contra lo que se esperaba se han roto las negociaciones con los rusos en la Conferencia de La Haya. No se esperaba, porque considerábase que los delegados de los soviets conocerían la solidaridad de las naciones en lo relativo a la importante cuestión de los bienes privados y se abstendrían de provocar una ruptura perjudicial para todos, pero especialmente para Rusia.

La actitud transigente de Litvinoff y de los demás delegados soviéticos al principio de la Conferencia, así lo hacía presagiar, pero he ahí que a pesar de sus buenos propósitos, la presión que ejercen las masas ignoras sobre los hombres que las gobiernan, acaba de producir un cambio de actitud en los delegados de aquel país, que han de sacrificar forzosamente los verdaderos intereses de Rusia por sostener incólume todo el código de utopías necesario para la cohesión del pueblo. Una vez más se ha visto que nada valen los buenos y sensatos propósitos ante las intolerancias doctrinales de los que desconocen las responsabilidades del gobernante.

El asunto de la moratoria a Alemania, parece que se resolverá de una manera satisfactoria, gracias a la actitud de la Gran Bretaña, dispuesta a condonar a Francia las deudas contraídas durante la guerra. Las intran-

gencias francesas se razonaban por las ineludibles obligaciones de pagar a su debido tiempo capital e intereses de sus débitos; pero desde el momento en que la nación acreedora, dando una muestra de sus sinceros propósitos pacificadores, tiende a renunciar a una parte de sus créditos, para que las demás naciones faciliten el pago de los suyos, el persistir Francia y Bélgica en su actitud, serían mostrarse razonables.

Lloyd George dice que es de toda necesidad conceder la moratoria pedida por los germanos a la comisión de Reparaciones, porque de este modo pondrán en orden su Hacienda, y esto será una garantía para que en lo sucesivo atiendan a lo que les exige el Tratado de Versalles. Resulta el razonamiento tan lógico, que apartarse de él sería ir contra los intereses generales de Europa.

Amalio Pérez Plaza

MÉDICO DE LA ARMADA

Especialista en partos y matriz.—Tratamiento de las enfermedades venéreas sífilíticas
Consulta de Medicina general
de 12 a 1 y de 8 a 8
Casa de Martínez (Detrás del Ayuntamiento) 2.ª derecha

De Sociedad

Los que viajan

Ha marchado a Valencia nuestro director don Jesualdo Sular.

—Ha regresado de Granada, después de pasar corta temporada don Leandro Madrid, acompañado de su joven y bella hija.

—Ha embarcado en Barcelona a bordo del hermoso trasatlántico italiano «Re Vittorio» con dirección a Chile, donde fija su residencia, nuestro querido amigo y paisano, don Arturo Refasco de la Puente, acompañado de su bella y distinguida esposa y preciosa hija María Angelica del Perpetuo Socorro.

Notas varias

Para el joven empleado de esta estación telefónica don Román Ferrando Hernández, ha sido pedida la mano de la bella señorita Carmen Guillen Barquero.

La boda ha sido señalada para primero de Octubre.

—En la iglesia parroquial de Santo Domingo se ha celebrado el bautizo del precioso niño que hace días dió a luz la distinguida señora doña Carlota Avalos, esposa del capitán del Regimiento «Cartagena» don Carlos Oliver. Al neófito se le impuso el nombre de Pepito.

Reciban los padres nuestra enhorabuena.

—Ayer tarde, fué pedida la mano de la bella señorita Teresa Andreu, hija del industrial de esta plaza don Francisco, para el joven teniente de Infantería, con destino en el Regimiento «Cartagena» don Enrique Cabezas Achutegui.

La petición fué hecha por el padre y hermana del novio.

Entre los futuros esposos se cambian los regalos de rubrica.

La boda quedé concertada para primeros de Octubre.

Reciban por adelantado nuestra enhorabuena.

La verbena del Club

Como suponíamos, la verbena celebrada anoche en el Real Club de Regatas superó a cuanto teníamos anunciado, pues pocas veces hemos visto aquel

amplia y espacioso espigón mas concurrido por la buena sociedad cartagenera y mejor iluminado. Fué un nuevo éxito para la Directiva a la que felicitamos entusiastamente.

Nuestras bellísimas paisanas acudieron vistiendo en su inmensa mayoría, el clásico «pañolón de Manila» con lo que estaban más encantadoras y presentaban mayor realce a la simpática fiesta.

Hubo puestos de churros, torraos y avellanas, y no faltó el indispensable piano de manubrio y una banda de música.

La animación duró hasta las dos de la madrugada lo cual quiere decir que nadie se aburría en la verbena.

Fué tal la concurrencia femenina que renunciamos a estampar aquí los nombres de tantas elegantes señoras y lindas señoritas, pues ello resultaría tarea abrumadora difícil que ocuparía varias columnas de este diario y que seguramente daría lugar a reclamaciones, pues forzosamente tendrían que quedarse algunos nombre en el tintero porque anoche el oficio de cronista de salones era punto menos que imposible.

Y hasta el próximo domingo que tendrá lugar un concierto por la banda de Sevilla

Por su Patrona

Ayer mañana a las diez se dijo en la parroquia castreña de Santo Domingo una solemne misa cantada, en honor de la patrona de la Marina, la Virgen del Carmen.

A ella asistieron, el Excmo. señor Capitán General, Comandante General del Arsenal, General 2.º Jefe de la plaza, coroneles de todos los regimientos de esta guarnición y numerosas comisiones de Marina y Ejército.

El altar mayor, donde se ha colocado la imagen de la Virgen del Carmen, estaba adornado preciosamente y lucía espléndida iluminación.

Esta mañana a las diez se han dicho misas de requiem, en sufragio del alma de los Marineros fallecidos durante el año.

En el centro del templo se levanta un severo túmulo, teniendo encima una soberbia corona de flor natural, que después de celebrado el acto ha sido depositada en el cementerio sobre la tumba del inolvidable y esclarecido hijo de Cartagena don Isaac Peral.

Loción Violeta

5 ptas. vitro

Polvos de Arroz

perfume intenso

3 ptas. kilo

Medicinas 9, junto Lechería Valenciana

El «Jaime I»

Ayer mañana y procedente de Málaga fundó por primera vez en nuestro puerto elacorazado de nuestra marina de guerra «Jaime I», el cual permanecerá en este puerto durante varios días.

Después marchará a Valencia con objeto de abanderarse, siendo probable que una vez realizado este acto marche al Japón en comisión de servicio.

JUNTA
de Protección a la Infancia
Número premiado hoy

150

La procesión del Carmen

Como final de los brillantes cultos celebrados en la parroquia del Carmen en honor de su titular, se celebró ayer tarde una solemne procesión que recorrió las calles de aquel simpático barrio, que se hallaban engaladas con colgaduras y lucas.

En la procesión figuraban los Tarcisios de la Adoración Nocturna y todos los Cofrades del Carmen, con sus estandartes y escapularios.

Delante del trono marchaba la laureada banda de música de Infantería de Marina y el trono que estaba espléndidamente adornado de flor, iba a hombros de una sección de marineros del Arsenal.

Presidía la procesión el Alcalde, señor Carmona, llevado a su derecha el Capitán General del Departamento y a su izquierda el Arcipreste señor Cavero y acompañado de una lucida representación de la Junta Directiva de la Cofradía.

Daba guardia un biquete de Infantería de Marina con las bandas de cornetas y tambores, al mando de un alférez.

Al regresar la Virgen a la iglesia se cantó una solemne salve a toda orquesta.

Comunicado

Sr. Director de El Eco.

Muy señor mío: Agradecerle grandemente diese cabida en las columnas de su digno diario la publicidad de la siguiente carta.

Suyo affmo. s. s. q. b. s. m. R. Manuel Belmonte.

Cartagena 14 de Julio de 1922.

Sr. Director General de «La Mutualidad Hispano Francesa» Madrid.

Muy distinguido Sr. mío: Por haber intervenido en los trámites y requisitos necesarios para la cobranza de la liquidación de la Póliza que en esa Compañía tenía mi difunto hermano político Agustín Conesa, cuyo pago se le ha hecho a su anciana madre por

mano de don R. M. Belmonte, almacenista de muebles de esta localidad alcanzando un resultado tan satisfactorio como el que supone el haber recibido mil trescientas cuatro pesetas por apenas quinientas cuando ocurrió el fallecimiento en Octubre del año anterior. Tengo la mayor satisfacción al dirigirme a usted por encargo de mi madre política para hacerle presente su gratitud a la Compañía que usted dirige, la cual, sin inconvenientes ni impedimentos de ninguna clase, que siempre pueden hacerse surgir en esta clase de asuntos, ha cumplido de una manera tan brillante con ella.

Puede hacer usted de esta carta el uso que más le convenga, y esté seguro de que no me cansaré de alabar como lo merece a esa Compañía, cuyas operaciones tan favorables son para sus asegurados.

De usted atento y s. s. q. e. s. m.,
ANTONIO MARTINEZ.

Hace cuarenta años
Noticias publicadas por «El Eco de Cartagena» en tal día como hoy

Nuestro apreciable amigo el capitán de Infantería de Marina don Jacinto Martínez, ha experimentado el hondo pesar de la pérdida de su hijo Luis.

—En la mañana de hoy ha tomado posesión del curato diocesano de esta ciudad y arciprestazgo de la misma el doctor don Joaquín B. B. B.

DESDE MADRID
Justicia para todos

En una nación donde, después de acaecido el mayor y vergonzoso de los desastres, llegada la hora de concretar y hacer efectivas las responsabilidades se saliera siempre por el registro del oponente de Meo, no habrá esperanza de redención. Un país donde estuviera en huelga perpetua la justicia, bien por no compensar debidamente a los hombres que sirven a la Patria, bien por no castigar a quienes la desirven y la dañan, sería un país irremisiblemente perdido. En lo de Annual o en la serie de hechos que en Annual culminaron, hay no poco que esclarecer, algo que premiar y mucho que castigar severamente. Y nada tendría tanta fuerza corrosiva o disolvente como la impunidad.

No soy quien, por falta de elementos de juicio y no sería el llamado a hacerlo, aunque los tuviera, para señalar los culpables; mas esalta a la vista que en lo que se llamó el derrumbamiento de la Comandancia de Melilla existen en mayor o menor grado y en todas las escalas de la organización militar y civil, por acción unos, por omisión otros, muchos pecadores, por no decir muchos delinquentes, a los que hay que imponer justa penitencia. El perdón sin ella y mas el olvido de la culpa podría ser incluso cristiano, si el ser cristiano puede ser compatible con la holganza de la justicia — pero sería desde luego grande, enormemente imprudente. Sobre un lodazal no puede levantarse nada estable, ni nada digno.

Ahora bien; observo que con frecuencia olvidamos que dentro del régimen (y sin dejar de tener en cuenta que para todo linaje de funcionarios públicos, de ministro para abajo, existe una ley de responsabilidad) el responsable principal, único, cuando él no la exige a su subordinado quien quiera que sea, es el ministro y en caso de solidaridad todo el gobierno.

De lo que acaeció en Melilla el de entonces y los procedentes, ministro, o gobiernos — que autorizaron o consintieron todo lo que allí se hizo e intentó, son los responsables, al menos que no demuestren que sus órdenes no se cumplieron y sus indicaciones y observaciones fueron claramente desatendidas, y ni aún así quedarías libres del pecado del silencio, de la culpa de haber sido perros mudos en las Cortes y fuera de las Cortes, cuando el interés de la Patria y los fueros de la justicia les invitaban a hablar.

Si ha llegado la hora de las responsabilidades, será necesario hacerlas efectivas, con serenidad, pero con energía a todos; y a la vez que para los militares habrá que abrir un proceso para los hombres civiles a quienes aquellas puedan alcanzar. Y por de contado que nada de comisiones parlamentarias; los jueces, no pueden ser a la vez jueces testigos, defensores o acusadores y de añadidura jurados. ¡Esa farsa, no!

M. Peñaflor

Temporada de verano 1922

Restaurant del «Ohalet» a cargo de los HERMANOS ROS los que poseen en conocimiento del público que para todos los días queda establecido el servicio de Restaurant, haciendo todo clase de encargos. Estos se avisarán en el «Bar», Mayor 69 y Villamarta 1. Teléfono 258.

Especialidad en Mariscos y Paella de escorço.